

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:
=Imprenta San José=
Calle 3a. Sur, No. 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas.
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA, SABADO 23 DE AGOSTO DE 1930

Número 3516

Una insinuación a los señores Diputados al emitir la Ley Bananera

Próxima como está la emisión de la ley que fijará un impuesto de dos centavos oro por cada racimo de banano que se exporte, durante un período de veinte años, cremos que es de mucha importancia para el país la insinuación que vamos a hacer, la cual puede ser estudiada por los señores Diputados y si la creen de igual importancia, acogerla y darle la forma legal dentro de la ley.

Tenemos nosotros los costarricenses el defecto de achacar nuestras desdichas a tal o cual entidad que con organizaciones ordenadas y cuerdas llegan al país, se establecen, ganan dinero y en poco tiempo gozan de holgura y bienestar. sin fijarnos que esas desdichas nuestras solo proceden de nuestras improvisaciones de nuestra pereza, del ambiente vicioso en que se desarrolla nuestra juventud y de la falta de preparación, en muchos casos, de nuestros directores políticos que por el hecho simple de que un buen amigo le ayuda a sus propagandas en los pueblos, ya lo crea con título bastante para elevarlo a legislador o a otras posiciones para lo cual son incapaces. Esas y no otras son las causas de nuestras desdichas y de las que rabiamos siempre queriéndole echar responsabilidades a los extranjeros. Por ese motivo y para que dentro de 20 años que finalice el contrato bananero con la United Fruit no nos encontremos con las mismas dificultades de ahora y sigamos rabiando contra dicha Compañía, que dicho sea de paso, es acree-

dora a la consideración del pueblo costarricense, les insinúo la idea a los señores Diputados que al emitir la ley que fija el impuesto de dos centavos oro por la exportación de cada racimo de banano, indique que medio centavo de dicho impuesto debe separarse para la canalización de la laguna El Tortuguero y hechura del respectivo muelle que sirva para el embarque de los productos agrícolas de aquella región; pero que ese medio centavo sea depositado en el Banco Internacional de Costa Rica, en una cuenta que se denominará: Para la canalización de la Laguna el Tortuguero; cuyo depósito debe hacerse inmediatamente sea pagado el impuesto por los exportadores y sin que esté a la disposición del Gobierno para ningún otro uso que no sea el que dispone la ley.

Maestras costura

Malla, erinol, crochdt todo número, hilos D.M.C. en colores, agujas para tejer, de metal y de hueso, lanas en ovillo y madejas, dedales etc.

Trágico suceso en una corrida de toros

Nimes.—Durante una corrida que se celebraba en Saint-Gilles, dos obreros agrícolas de treinta y veintiocho años, respectivamente, fueron alcanzados por un toro. Uno de ellos resultó con varias costillas rotas y con contusiones en la cabeza. El otro recibió una cornada en la región dorsal y falleció al poco rato de ingresar en el hospital.

El costo de esa canalización y la construcción de un muelle en aquella región, según informes que he recogido de personas conocedoras de ello, es relativamente pequeño y con un fondo podrá llenarse las aspiraciones generales de los costarricenses y en un futuro no lejano tendremos la libre concurrencia de nuestras exportaciones agrícolas y convertido en un centro de producción lo que hoy es un verdadero desierto debido a la falta de vías de comunicación y de transporte.

Así es como se fomenta la independencia económica de los países, no es gritando contra entidades que nos han traído capital para invertir en nuestras tierras, que nos han contribuido para el ornato de la ciudad de Limón, en forma decidida y conveniente, que han fundado en dicha ciudad un hospital con todos los adelantos modernos que llena una gran necesidad, tanto para sus trabajadores como para los particulares y que cada vez que el Gobierno ha necesitado algún servicio de ella, se lo ha prestado con toda liberalidad.

Tienen allí los señores Diputados de la Provincia de Limón una idea que ellos pueden desarrollar con mayor acierto en la Cámara y que será de positivo bien para la Nación si se llega a hacer ley de la República.

Manuel J. Grillo

San José, 20 de agosto de 1930.

PERSONALES

Don León Cortés y su familia han fijado su residencia en esta ciudad.

—Se encuentra en la Clínica Moderna don Severino Querubino quien ya sigue mejor.

—Para Cartago partió el presbítero don Mariano Zúñiga.

—En Dota estuvo el Dr. Antillón.

La voz del público

Tenemos, ad portas, un monopolio patrocinado por el Gobierno, nos dice don Florentino Castro

Las sugerencias de Salubridad Pública y la Leche pasteurizada

Temprano de la mañana de ayer, al dirigirnos a nuestras oficinas, nos encontramos incidentalmente con el conocido empresario don Florentino Castro, quien mostrándonos un número de «La Tribuna», nos señaló en la primera página la sección correspondiente a la crónica de la reunión de productores de leche verificada en Salubridad Pública, y en la cual se da cuenta de la conclusión preliminar a que se llegó de establecer, por todos los medios posibles, un tipo único para el expendio de leches en la capital, sea el de las plantas pas-

teurizadores y, como un agregado aceptado por la exigencia no más, y con carácter de transitorio, la certificación de leches para aquellas que no salgan de las plantas.

Lean Uds. nos dijo don Florentino: se trata de un asunto que reviste mayor importancia que la que, a primera vista, pareciera tener. Yo asistí a la referida reunión y debo confesar que de los asistentes, solo éramos personas efectivamente productoras de leche en cantidad comercial y de calidad inmejora-

Siga Ud. en la cuarta plana

DE ESCASU

Nota necrológica

En la madrugada del martes 19 de los corrientes, entregó su espíritu al Señor, la virtuosa señora doña María Bustamante v. de Fernández. La muerte, que siembra el dolor y la tristeza en el hogar donde el ser querido deja una huella de cariño y hondos afectos, no lo es menos en el ambiente social, en donde también dejó, la persona desaparecida, indelebles marcas de su paso bienhechor por este mundo. Así ha pasado en esta Parroquia con la violenta muerte de la señora María Bustamante v. de Fernández. Abnegada servidora de la Iglesia de Escasú, laboriosa cooperadora de todas las obras de celo y de bien, el vacío que deja en nuestras filas, es bien difícil de reponer: Presidenta de la Asociación de las Madres Católicas, activa celadora de la Sociedad de Sufragios, Jefe de Sección del Rosario Perpetuo, activa vicentina, celadora del Apostolado de la Oración, y muy entusiasta y constante servidora de los Turnos Parroquiales, en donde ella ponía las bondades de su gene-

roso espíritu, y el trabajo ímprobo, esta señora que frisada en los sesenta años, parecía una joven plétorica de entusiasmos por la causa de Dios.

Admirables son los efectos de la caridad, del amor de Dios en las almas, que como la savia da vida y colorido a todas las acciones, y las hace fecundas para el bien de la sociedad en que se vive. La caridad practicada, por las mujeres de los primeros siglos de la Iglesia fundada por Jesús, dejaba estupefactos, confundidos a los paganos, quienes, por boca de uno de ellos, el filósofo Libanio, decían: «Qué mujeres tienen los cristianos». El ejemplo de estas heroínas del cristianismo, no faltan en estos tiempos, y en la más humilde parroquia de los más apartados aldeaños del mundo se registran elocuentes ejemplares, de lo que puede el corazón cristiano de la mujer fortaleza.

La abnegación, la fe pura y sencilla, la fortaleza, y un deseo ferviente de hacer el bien sin os-

Siga Ud. en la cuarta plana

PROGRAMA

Gran solemnidad en la iglesia de la Merced, en celebración del culto al Sagrado Corazón de María Santísima en su día 24 del corriente

Ha dado principio el viernes 15 con misa cantada a las 7 de la mañana y rosario por la noche a igual hora.

El sábado 23 confesonario durante el día y a las 7 pm. solemne rosario a gran orquesta, magníficas voces y panegírico a cargo de un predicador Redentorista.

El domingo 24 gran misa solemne a las 8 am. con igual orquesta y panegírico a cargo del Rvdo. padre Capellán del Santuario de la Virgen de los Angeles de Cartago.

En la noche también a las 7 con igual solemnidad con panegírico a cargo del Excmo. Señor Arzobispo Dr. Rafael Otón Castro.

El lunes 25 dan principio las 40 Horas, con misas a las 8 y terminando el 27 con Visita de Altares, a las 7 pm.

Se invita a los fieles, encareciéndoles su asistencia a todos los actos, con especialidad a los hermanos de la Cofradía de dicha Parroquia, y que llevan su insignia en los cultos.

San José, 16 de agosto de 1930.

Quedarse a oscuras

no es agradable. A menudo sucede esto porque una conexión floja o mal hecha hace que se quemem los fusibles. Asegúrese de que su instalación eléctrica está en buen estado, para evitarse estos disgustos. Avísenos si necesita que la reparemos.

The Costa Rica Electric Light and Traction Co.

El virrey de Madagascar, Claudio Bonet, era de Aragón

Turuel.—Hace algún tiempo que diferentes periódicos de Madrid, Barcelona y no pocos de otras provincias se ocupan con alguna extensión de la cuantiosa fortuna dejada al morir por el súbdito español Claudio Bonet, fallecido en las posesiones inglesas de Madagascar, desempañando el cargo de virrey. Toda o casi toda la Prensa ha afirmado que el tal Bonet, que murió hace muchos años, era natural de un pueblo de la provincia de Alicante, y resulta que, por los informes adquiridos, el virrey de Madagascar era del pueblo de Noguera, de esta provincia.

to sobre esta herencia. De los pueblos circunvecinos llegaban todos los días supuestos o reales herederos de Claudio Bonet. Llegaron a celebrarse muchas reuniones de todos ellos en casa del abogado que llevaba el asunto. Este millonario fallecido nació en la masía llamada El Bofín, del término de Noguera. Eran dos hermanos. A Claudio correspondió ir al servicio, pero desapareció y nada se supo de él, creyéndolo muerto. Los padres, al morir, hicieron testamento dejando al otro hijo la posesión de todos los bienes.

He aquí unos datos que son en extremo interesantes: Por el año 1886, en el Juzgado de Mora de Rubielos se tramitó un plei-

Pasaron unos años, y noticioso Claudio Bonet del testamento de su padre, se presentó una noche, sin ser visto, y desde el tejado, por la chimenea de la casa, mató

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

de un tiro a su hermano. Entonces fué cuando marchó a la isla de Madagascar. Se cuentan de tal individuo grandes proezas, tales como haber salvado la vida al virrey en una batalla, quien para premiar tal servicio accedió a que se casara con su hija, llegando por este matrimonio a sustituir a su suegro en el cargo de virrey. De ahí viene la fortuna que se decía depositada en un Banco de Londres.

Dase como cierto que los intereses del capital los cobraba una personalidad turolense que figuró mucho en política, amigo íntimo de Cánovas del Castillo. Aun existe en el pueblo quien refiere que desde Mora, y acompañados por su abogado, salieron un tal Jericó y otros vecinos de diferentes pueblos del contorno y estuvieron en Madrid, marchando a Londres, cambiando su indumentaria, pues en Madrid, los que siempre iban de calzón vistieron de levita, y estuvieron en la capital de Inglaterra.

En «Miscelánea Turolense», que dirigió el ilustre político aragonés Domingo Gascón, se conserva íntegra la información detallada de todo este pleito, que interesó vivamente a la opinión en España y principalmente a la provincia de Teruel.

Rosario de plata, cuentas color granate, al reverso de la Cruz dice: «Souvenir de Roma», perdido entre La Dolorosa y la Calle del Tranvía. Se gratificará al que lo entregue en esta Administración.

El inventor de la luz eléctrica

Recientemente ha tenido lugar una gran discusión en Inglaterra y en otros países, sobre si Edison fue verdaderamente el inventor de la primera lámpara incandescente. Kenneth Swan en Inglaterra, dijo: «Tomás Edison no inventó la lámpara eléctrica incandescente. Esta fue inventada por Sir Joseph Wilson Swan 10 meses antes de que Edison diese a conocer su invento. Mi padre primero exhibió una lámpara de filamento de carbón, con todo éxito, en Newcastle el día 18 de diciembre de 1878. La fecha en que Edison presentó su invento fue la del 21 de octubre de 1879. La Institución de Ingenieros Eléctricos de Inglaterra fue invitada para asistir a las fiestas de jubilación que se celebraron en América, pero rehusaron asistir porque ellos habían ido ya a las que se hicieron en honor de mi padre, el año pasado».

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es él!

CUAJANI JORDAN

cuyo Depósito y Representación

los tiene la **BOTICA VARGAS**

Apartado 716 Teléfono 2812

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

El Padre Laburu, doctor “honoris causa” en Chile Ha dado un ciclo de conferencias en las tres Facultades de Medicinas chilenas

Asistieron a oirlo de 3000 a 4000 personas

Santiago de Chile.—El Padre Laburu, de la Compañía de Jesús, ha dado fin a su ciclo de conferencias de divulgación científica y religiosa, desarrolladas en las tres facultades de Medicina chilena.

Su actuación ha sido acompañada de un gran éxito y ha obtenido el unánime aplauso de sus auditorio que reunían de tres a cuatro mil personas.

Ha sido nombrado «Doctor Scientes et Honoris Causa», el más alto galardón de la Facultad de Medicina de la Universidad Católica de la capital.

Con tal motivo se ha celebrado un brillante acto de investidura presidido por el ministro de Instrucción pública y seguido de un banquete celebrado en la Universidad.

El Cardenal Scapinelli, nuevo Datarario

Ciudad del Vaticano.—El Soberano Pontífice ha nombrado Datarario al Cardenal Scapinelli. El nuevo Datarario nació, en Módena, en 1858 y fue auditor de las Nunciaturas de El Haya y Lisboa.

Bajo el pontificado de León XIII volvió a Roma y Pío X le nombró Secretario de la Congregación de Asuntos Eclesiásticos Extraordinarios.

En 1922 desempeñó la Nunciatura de Viena, y por fin, en el Consistorio de diciembre de 1915 fué creado Cardenal.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Jardinería “La Florida”

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL: 2604

“San Kalián”

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan Riqueza y Bienestar

El SAN KALIAN, cura el ganado asoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas

Saborio Hnos. Químicos Farmacéuticos

San José, Costa Rica.

GRAN VELADA Deportiva Cultural

en la “Escuela República de México” de Aranjuez

El Sábado 23 de Agosto - A las 7 p. m.

PROGRAMA PRIMERA PARTE

Match de Basket-Ball entre las secciones de III C y IV B del Liceo de Costa Rica

JUGADORES:

III C (ROJOS)	IV B (BLANCOS)
Jorge Sancho	Rogelio Tormo
Mario Barrantes	Humberto Carrillo
Enrique Sequeira	Manuel Amador
J. Peralta	Oscar Sáenz
Carlos Blanco	Luis Sáenz

JUEZ: Profesor de Cultura Física don Eduardo Garnier

SEGUNDA PARTE

VELADA

1.—Cadáveres ambulantes, juguete cómico por varias señoritas de la Colonia Aranjuez.

II.—El Curandero, Conchería por Aquileo Echeverría. ¡Gran interpretación!

III.—Cantos Populares, por la señorita Luz Escobedo y el joven Arturo Aldi.

Entrada 25 céntimos

Venga a divertirse y a ayudar a la Escuela

LA COMISION

No olvide: a las siete de la noche

Anunciar es vender

EN LA

Jardinería Central
 hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Nicolás Meza
DENTISTA
 Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes
EXTRACCIONES SIN DOLOR

LA CRISIS?
 Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de
J. A. BELGRAVE
 Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.
 Todo a precios de verdadera crisis

Estadística del tonelaje de vapores y motonaves en el mundo

Londres. — El comité del registro de la navegación del Loyds, en la nueva edición de su libro de registro, la siguiente estadística:

El tonelaje bruto de vapores y motonaves de más de cien toneladas se eleva en junio de 1930, según se registra en el «Lloyds Register Book», a 68.024.000 toneladas, distribuidas en esta forma:

- Gran Bretaña e Irlanda, 20 322.000 toneladas; EE. UU. (mares y lagos) 13.104 00, Japón, 4 317 000; Alemania, 4.199 000; Noruega, 3 663.000; Francia, 3.471.000; Italia, 3.262.000; Holanda, 5.079 000. Dominios Británicos, 2.788.000; Suecia, ... 1.594.000; Grecia, 1.391.000; España, 1.207 000; Dinamarca, 1.072.000; otros países, 4.555 000.

El crecimiento total neto sobre las cifras correspondientes a 1914, es de 22.620 000 toneladas. Todos los países arriba citados nominalmente acusan un aumento con relación a 1914, a excepción de Alemania, que acusa una disminución de 936 000 toneladas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
 de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.
 Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina
 Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

QUESO PATAGRAS
CAMEMBERT
GRUYERE
BRIE
CHATEAU
 Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
 TELEFONO 3933

Santorál
 Sábado 23.—Stos. Felipe, Benicio, Sidonio, ob.
SAN FELIPE BENICIO, CONFESOR

Nació en Florencia, año de 1224, donde estudió con grande aprovechamiento. En Padua recibió la borla de doctor en Medicina. Por inspiración de la Santísima Virgen pretendió el hábito de los siervos de esta gran Señora. Fué tal su capacidad y sus virtudes que, sin dar oídos a la resistencia de su humildad ni a sus lágrimas, le elevaron a los sagradas órdenes, llegando a poco tiempo a ser Padre General. Por muerte del papa Clemente IV fué elegido para el pontificado; pero se escondió hasta que nombraron a Gregorio X. En el desierto, faltándole agua, sacóla con abundancia hiriendo la tierra con el báculo, y formando un estanque que hoy se llama los baños de San Felipe. Hizo varios viajes por Italia y Francia, donde obró prodigiosas conversiones. Pacificó las ciudades de Pistoia y Florencia, despedezadas por los bandos de Gúlfos y Gibelinos; pero, no pudiendo sufrirles rebeldes sus sermones, le desnudaron y azotaron, entregando su alma al Señor el día 22 de Agosto de 1385.

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.
 Heredia. *Tienda Benavides*

Se confiesa autor de un crimen cometido hace veinte años

Malaga.—Se reciben noticias del pueblo de Mollima participando que la Guardia Civil ha detenido en aquel punto a Francisco Zarco Vargas, relojero ambulante, quien se confesó autor de la muerte de Juan Torres Aguilar, cometida hace veinte años en el pueblo de Illera (Badajoz).

La inesperada confesión de este criminal ha causado gran sensación en el citado pueblo.

Dr. Herdocia
 Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
 Horas de oficina:
 10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
 Contiguo al T. Variedades

Anunciar es vender

PIANOS
 de calidad superior
Los mejores que llegaron al país
 Construcción tropical
En condiciones favorables de pago
Librería Lehmann (Sauter y Co.)
 SAN JOSE C. R.

E. Calzada B.
 Médico y Cirujano
 CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.
 Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez
 TELEFONOS: Habitación: 3488—::— Oficina: 4016

Notas cortas de la Parada en la Artillería capital

Se está haciendo la pavimentación de la calle 8ª Norte entre el establecimiento de don Máximo Chaves donde había llegado la calle moderna, hasta el Poás. Es la intención llevar el trabajo hasta el nuevo puente de Torres. Trabajan allí unos cien hombres.

—La leche se vende en las fincas a 10 y 12½ cts. Aquí en la capital está a 25 cts. El queso se vende a ₡ 70 el quintal y a ₡ 0.80 la libra al menudeo. La mantequilla está a ₡ 2 50 la mejor clase; sin prensar se vende a ₡ 2 la libra. Se ve pues que los productos de la leche no pagan el costo.

—Durante unos pocos días la escuela del Zapote se vió privada de luz eléctrica. La Junta tiene en poder del Gobierno mil

Para el 15 de Setiembre se anuncia una parada de 2000 niños en la plaza de la Artillería.

Será un número elegante y sugestivo.

Por eso se está despejando ya la plaza.

colones, y no se los paga. De allí el atraso de las cuentas.

—Ya está decorada la cúpula de la Metropolitana interiormente. El trabajo al óleo es magnífico y bien artístico.

—Los Sres. W. Steinwoth y Hno. han adquirido el acreditado negocio La Proveedora.

—Los peones han bajado en el campo a ₡ 2 hasta las dos de la tarde. Aquí en San José están a ₡ 3 durante 8 horas.

POMADA AUXOLIN
 y
JABON ONIX
 DE LA CASA WOLFF & SOHN
 Poderosos preparados contra la CASPA
 ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

El Dr. Acosta Guzmán
 Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.
 Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Rafael Meza - Cirujano Dentista
 Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
 — TELEFONO 4215 —

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy. ---Tel. 2437.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República
Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Rafael Hernández, varas al Oeste del Parque.

Voces del público. - Tenemos, ad portas,

Viene de la primera plana, pues don Emilio Robert y yo, somos los únicos que la que ofrecemos al público, la obtenemos exclusivamente de vacas Gensey y Gersy, que son las que la producen en más rica condición por su cantidad de grasa y vitaminas; en cambio, la propia planta Purificadora consume la de las Holstein, que es azulada y menos grasosa y de muy inferiores condiciones alimenticias de asimilación, que la primeramente citada. A mi se me ofreció, antes que a la Sociedad cartaginesa en venta la Planta Pasteurizadora, con un buen castigo sobre el precio de coste; la tuve en experimentación por quince días, pero como en ella, por los contratos existentes, se ha de trabajar diferentes leches y, al propio tiempo con el sistema técnico para ponerlas en condiciones de higiene, pierden algunas de las más valiosas vitaminas, cosa que no puede negar el señor Secretario Núñez optó por renunciar a la adquisición, prefiriendo seguir administrando mi artículo, obtenido en inmejorables condiciones de higiene, pues las vacas son ordeñadas por individuos cuyo aseo personal se vigila y exige, en patios debidamente pavimentados, con suficiente cantidad de agua, para la limpieza que, por medio de adecuados desagües, lle-

van las sustancias extrañas a los grandes depósitos de abonos; la leche es conducida, inmediatamente de su ordeño, a los depósitos esterilizados a vapor caliente, donde es enfriada automáticamente por aparatos y, finalmente, puesta en recipientes, también esterilizados, para su conducción a esta capital. Como lógicamente se puede colegir, la inversión de capital hecha por el señor Robert y yo es cuantiosa para tener exclusivamente lecheras de las razas apuntadas, y no podría permitirse pensar en la adulteración del producto, todo lo cual da por resultado que sea de primera, tanto por sus condiciones alimenticias, asimilables, como por las condiciones higiénicas en que se obtiene.

Ahora, continúa el señor Castro, lo que se pretende con el establecimiento de plantas pasteurizadoras, es la constitución de un verdadero trust, con perjuicio directo, de los consumidores: en efecto, nos dice, la instalación de ellas, por sí sola, significa un desembolso que pagaría el consumidor; por otra

Para Zapateros

Lona color café y lona blancos Badanas, glacés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscuraria, raso superior, hi adillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. Tienda Benavides.

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

parte, habría de uniformarse los precios, sin hacer distinciones de clases, para obtener ganancias efectivas, y no se obtendrían, exactamente, los beneficios que se desean.

No creen ustedes, conmigo, que bastaría con la reglamentación de expendios, certificando las leches embasadas y propendiendo al mejoramiento de las razas productoras, pudiéndose así, ofrecer un artículo al natural, sin la pérdida de sus más valiosas vitaminas, en perfecta condición de aseo y a precio moderado que permita a las clases pobres su consumo; manteniendo por otra parte, la competencia sana que trae el abaratamiento y mejora del artículo, sin circunscribir el negocio a un monopolio que, más que otros, sería de perjuicios graves, por entrañar la salud pública su finalidad? Fone el señor Núñez, como vestido de su propósito verdadero, las apariencias imposibles de practicar en nuestro ambiente, donde los medios de vida de nuestros jornaleros, es casi miserable y difícil de mejorar en manera que les permitiera, como pretende don Solón Núñez, hacer vestir uniformes, de piez a cabeza, a los interventores con el ordeño y despacho de leches; así, con ese criterio, don Solón nos llegará a pedir que usemos paleros con camisa de seda.

Indudablemente, pensando en la seriedad y sinceridad del iniciador de las gestiones, cabe suponer que no ha habido estudio completo de las circunstancias que en sí encierra el problema, guiándose tan solo por lo que lo que a primera vista atrae, los efectos de óptica que dijéramos, sin contemplar los aspectos verdaderos, de fondo, dando la mano presuroso a una gestión que solo tiende a convertir en explotación desmedida e inícuo un negocio de artículo, que es fuente primordial en el nervio del trabajador, que es la vida de la nación.

Congreso Constitucional

La Cámara destinó la mitad del impuesto sobre el banano a la construcción del ferrocarril al Guanacaste

Leída el acta fue aprobada.

=Se lee una invitación de la Comisión Pro-Monumento Mons Stork para concurrir a la erección del Monumento.

Herrera.—Hace un concipioso discurso elogiando las

De Escasú. - Nota necrológica

Viene de la primera plana tentaciones mundanas, fueron las características de esta buena, virtuosa, trabajadora señora que como las abejas, dejan la miel sabrosa de sus palabras y de sus acciones, en donde quiera que vivan.

La Parroquia, que forma la familia más numerosa de los pueblos, se viste de luto, derrama lágrimas abundantes, cuando estas almas buenas, que son el más preciado ornato, las más bellas flores de su jardín, hacen el viaje eterno... Así ayer, los feligreses de esta parroquia, poseídos de honda pena, que se reflejaba en sus semblantes, acompañaron en imponente manifestación de duelo, los restos mortales de tan cristiana, como útil y laboriosa servidora en muchas actividades parroquiales.

El párroco, que sabe aquilatar las buenas acciones de sus feligreses, que pesa y estima la

labor constante, diligente y meritoria de sus cooperadores, se siente abrumado de dolor, cuando la fría muerte siembra la desolación en su viña, y tomaba de sus prédios las mejores flores. ¡Sea cumplida la adorable voluntad de Dios, que llama cuando El le place, a sus criaturas, que como frutos sazonados, los lleva a su mesa, en el banquete eterno de la Gloria!

Descance en paz el alma de la virtuosa señora, que desde el cielo, pida por nosotros, y alcance del Señor muchas bendiciones para este pueblo, testigo de sus trabajos de celo, y que suscite nuevas cooperadoras en la vida activa de la Parroquia.

Manuel Zavaleta
Pbro.

Escasú, 20 de agosto de 1930.

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., apartado 1087 en San José.

virtudes de Monseñor Stork en sus diferentes actividades religiosas y hace mención para que asista en cuerpo al Congreso a la ceremonia.

=Se aprueba por unanimidad.

Contratos y Ley Bananeros

Sigue la discusión de la moción del Dr. Calderón. El Repr. Villafranca se refiere a ella combatiéndola.

Gutiérrez.—Todas las limitaciones que se den tienden naturalmente a entorpecer la producción y su incremento, cosas por las que clama el país envero. Explica que la contestación de la Compañía no es condicional y por el contrario es aclaratoria en el asunto del muelle y del puerto que se habilite.

—Se rechaza la moción del Dr. Calderón.

Baltodano.—Es verdaderamente necesario que nos preocupemos de que nuestra producción bananera se exporte por puertos nacionales. ¿Por qué vamos a favorecer una moción que nada tiene de común con nosotros? Si ya hemos visto en Limón que la utilidad del banano consiste en el trabajo que proporciona su cargamen-

to y el dinero que dejan los trabajadores en el puerto.

=Fue una moción de varios representantes para destinar la mitad del 2º. impuesto de \$ 0.02 a la canalización de las llanuras de Tortuguero, a la construcción de un ferrocarril hasta Salinas unido con el del Pacífico y pasando por Guanacaste y las colonias agrícolas de Pococí. Al efecto se autoriza al Poder Ejecutivo para que contrate un empréstito de \$ 5 000.000 con la garantía de este impuesto.

Mayorga Rivas =Expone lo hermoso y positivo de la idea que vendrá a beneficiar notablemente al Guanacaste. Por otra parte, he sabido oficialmente que los rieles del ferrocarril al Pacífico y las locomotoras que ya no son adecuadas por la electrificación que se ha hecho en esa empresa y que se destinarán al ferrocarril que proyecta hacer el Ejecutivo en el Guanacaste. Este empréstito vendrá a darle efectividad a la idea.

Villafranca =Mociona para que se vote la idea por aclamación.

=Se aprueba

=Se levanta la sesión.



Lo mejor para las lombrices
"Parasitoides Zúñiga"

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en todas las farmacias

¿Desea muebles baratos?

Dirijase al Taller de
PICADO Y AGUILERA

25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

SERA BIEN ATENDIDO

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA